

L'éducation nationale menacée - 1/2

Personne ne "crache" sur le gouvernement français actuel mais il vaut mieux prévenir que guérir. "Non à la décentralisation !", "Non aux réformes !" voilà les slogans des 15 000 manifestants grévistes ce mardi 15 avril 2003; la vérité sur un mouvement bientôt nationale...

Voilà déjà plus d'une semaine que 90% des établissements tels que lycées et collèges ont fermé leurs portes dans l'Académie de la Réunion. Les professeurs apportent leur soutien aux ATOS (agents techniciens ouvriers de service) dont leur emploi est destiné à la décentralisation - ils passeraient ainsi de fonctionnaire d'Etat public à fonctionnaire de collectivité territoriale- si les réformes "Rafarin" sont validées.

Quelles réformes ? Pour qui ?

D'après les déclarations effectuées par le gouvernement français actuel, des réformes seront proposées à l'Assemblée Nationale :

- la réforme des retraites dans le publique : ils souhaitent, afin de palier à un tres gros nombres de retraités, retarder le départ de retraite qui est actuellement de 37, 5 ans de servives à 40 ans de servives
- la décentralisation : ils veulent emmener le personnel ATOS à dépendre de la Région. Donc à dépendre du bon vouloir de tel ou tel élu politicien, ce qui ferait de leurs postes des postes à "préférences" politiques.

Pourquoi la grève ?

Tout les syndicats du département partent du principe qu'ils ne veulent pas que l'Etat les mènent par le bout du nez. Etre gréviste dans ce mouvement consiste donc à montrer au gouvernement que personne ne dira "amen" à toutes propositions, que personne ne se pliera aux souhaits des élus. De plus, ils ne veulent pas que les difficultés financières telles qu'elles soient de l'Etat se répercutent et se ressent sur l'Education Nationale. Un autre argument ? Et bien, l'égalité des chances. Une décentralisation de l'éducation nationale à l'éducation régionale ferait qu'aucun d'entre nous (jeunes lycéens, collégiens) n'aura la même chance de réussir puisque les programmes seront établis selon chaque région et puisque cela dépendra aussi, c'est clair, des moyens financiers régionaux.

Sachez que l'Etat Français a le droit de dépasser le budget de la nation de plus de 3% de celui-ci. Certes peut-être sommes-nous dans le rouge mais ce qui est sure c'est que l'Education des jeunes français ainsi que la santé se doit d'être prioritaire et non pas enterrés. Pour le moment rien n'a été clairement dit que l'éducation nationale et leurs fonctionnaires (professeurs, instituteurs, CPE) sont menacés des réformes dites de "décentralisation" mais il vaut mieux prévenir que guérir, cela c'est clair !

Quand est-il des autres Académies de métropoles ?

Vous m'aidez peut-être à répondre à cette question car je sais que certaines sont en vacances d'autre pas. De plus, quelques unes seraient aussi en grève mais pas avec une telle importance (manif de 20 000 personnes : parents, agents, professeurs, étudiants mardi 15 avril 2003 au Jardin de l'Etat de Saint-Denis de la Réunion). Le mouvement dure déjà depuis une semaine et semble vouloir se prolonger jusqu'à mardi prochain. Et ainsi, prendre une nouvelle engure dès cette date prochaine au niveau nationale. Mais sera t'il aussi important ?

Quand est-il des élèves ?

Il faut savoir que 90 établissement sur 105 sont fermés dans l'Académie et les quelques ouvertes le sont

L'éducation nationale menacée - 2/2

partiellement car il n'y aurait que 4-5 professeurs qui assureraient leur cours. Mais de quelle façon ? pendant que certains se retrouvent devant des classes désertées à cause du petit nombre de profs présents (les classes de secondes et premières se font ainsi un peu de repos, comme moi ! lol !), d'autres enseignent qu'aux classes dites "d'examen" (comme les Terminales S, ES, L, STT...) mais ces derniers manquent quand même de cours. C'est pourquoi certains parents manifestent avec les professeurs, afin qu'ils reprennent très vite du service. Et quelques éducateurs vont même à affirmer qu'ils seront prêts après les mouvements de grèves à enseigner les mercredis après midis et samedis matins. C'est sûr que beaucoup se préoccupent des examens qui approchent à grands pas (juin) mais comment sera cette session 2003 Réunionnaise ? cela on le verra plus tard.

Mon opinion : non à la décentralisation telle qu'elle soit, et non à l'inégalité des chances. Le démantèlement du service public français pourrait ainsi s'apparenter à un bond en arrière de 30 ans. Et puis au sujet des réformes de la retraite, vous serez content d'être l'élève d'un vieux ou d'une vieille professeur de 65ans ? ils seront comme des cons devant nous avec un enseignement arriéré qui feront de nous des élèves inattentifs. La jeunesse est une clé alors pourquoi ouvrir une porte plus large à la vieillesse ?

Ma petite touche d'humour : *C'est clair que je vous tiendrais au courant de tout ceci... depuis une semaine, je glande et c'est parti pour encore une semaine et après cela je serais en vacances le 31 avril. Elle est pas belle la vie ?!*